



Exigen condenar violencia contra trans

MUJERES trans y miembros de la comunidad LGBTIQ+ protestan en Palacio; saltan vallas y se confrontan con policías; suman 5 crímenes de odio en este año; demandan destruir ley integral. **pág. 5**



Foto: Cuartopunto

Mujeres trans protestan en Palacio

Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

MUJERES TRANS y otros integrantes de la comunidad LGBTIQ+ saltaron ayer las vallas que protegen Palacio Nacional y realizaron pintas en la fachada del mismo, para exigir al Presidente de la República que condene y frene la violencia que han enfrentado y ven crecer en estos primeros días del año, en el que ya se han registrado cinco ataques.

“Las vidas trans importan”, escribieron con pintura sobre el muro frontal en el que también pegaron un cartel con la misma frase, mientras se llevaba a cabo la conferencia matutina que ofrece habitualmente el titular del Ejecutivo Federal.

EN 2024 van 3 crímenes contra mujeres trans: Samantha Fonseca, aspirante al Senado; Miriam Ríos, comisionada de MC en Michoacán, y Gabriela Ortiz, estilista en Hidalgo.

Eldato

Mientras realizaban las pintas y pegaban sus pancartas, un grupo de policías intentó encapsularlas, lo cual derivó en una confrontación. En medio de la trifulca y entre gritos con los que responsabilizaban al primer mandatario de los crímenes en contra de integrantes de la diversidad sexual, los manifestantes saltaron nuevamente las vallas para salir del espacio que protege al inmueble.

Victoria Sámano, fundadora de la organización Lleca, gritó que el Presidente contribuye a la violencia “con sus discursos de odio”, y aseguró que “Morena y Andrés Manuel no son un partido de izquierda”.

La activista descalificó la disculpa pública ofrecida por el Presidente a la diputada trans Salma Luévano, por haberse referido a ella como un “señor vestido de mujer” y consideró que lo dicho para excusarse “fue una declaración simple”.

Según los registros de la organización Letra Ese, las mujeres trans han sido las víctimas principales de los homicidios de integrantes de la comunidad LGBT+.

Su base de datos arroja que de 2015 a 2022 se documentaron 676 homicidios por identidad de género y orientación sexual de las víctimas, de los cuales 385 –57 por ciento– fueron contra mujeres trans. El más reciente, el de Samantha Fonseca, activista y aspirante al Senado por Morena, asesinada a tiros dentro de su auto al salir del Reclusorio Sur, que detonó la movilización de ayer.

Sámano también exigió que Morena destruya la discusión y aprobación de la Ley Integral Trans en el Congreso: “Exigimos que se destruyan todas estas iniciativas que favorecen a las personas de la diversidad. Morena, a pesar de que es mayoría en la Cámara de Diputados y en el Senado, hasta ahora se han callado, no han hecho nada, no tienen un posicionamiento claro y ni siquiera tienen la disposición para aprobar las iniciativas de ley a pesar de que todo este sexenio se ha jactado de ser un partido de izquierda y progresista”.



676

Homicidios por identidad de género, de 2015 a 2021

385

Asesinatos a mujeres trans, de 2015 a 2021



Foto: Cuartocero

“

EXIGIMOS que se destraben todas estas iniciativas que favorecen a las personas de la diversidad. Morena, a pesar de que es mayoría en la Cámara de Diputados y en el Senado, hasta ahora se han callado, no han hecho nada

Victoria Sámano

Activista de la ONG Lleca

”

INTEGRANTES de la comunidad LGBTIQ+, ayer, durante la protesta.